

La vie au Moyen-Âge

Ceux qui prient : les moines, prêtres, évêques et religieuses.

Document 1

Je n'envahirai pas les églises. Je n'attaquerai pas les prêtres et les moines. Je n'arrêterai ni le paysan, ni la paysanne, ni les marchands. Je ne prendrai pas leurs vaches, leurs porcs et leurs moutons. Je ne volerai pas leur argent. Je n'incendierai pas leurs maisons, sauf s'ils abritent un chevalier ennemi. Je ne détruirai pas de moulin, je ne déroberai pas de blé. Pendant tout le Carême, je n'attaquerai pas les chevaliers désarmés.

D'après un serment imposé par l'Evêque de Beauvais aux chevaliers, 1023.

Document 2

Enluminures de différents manuscrits, du XIII^{ème} au XV^{ème} siècle.

